



## Anfrage Arnold Robi und Mit. über den geplanten SAG-Standort Reiden Mehlsecken

eröffnet am 30. Januar 2023

Der Kanton Luzern und die Gemeinde Reiden unterstützen bekanntlich die Entstehung eines Gebäude- und Umwelttechnologie-Clusters am Standort des strategischen Arbeitsgebietes in Reiden Mehlsecken (SAG Reiden). Die Firma Swisspor beabsichtigt die Realisierung einer Produktion von Dämmstoffen. Zusätzlich will man mit der Hochschule Luzern im Bereich Forschung zusammenarbeiten. Auch wird erwähnt, dass weitere Ansiedlungen im Bereich der Gebäude- und Umwelttechnologie vorgesehen sind. Zu diesem Zweck sollen 20 ha bestes Kulturland geopfert werden.

Aus den oben erwähnten Ausführungen ergeben sich folgende Fragestellungen:

1. Der Richtplan des Kantons Luzern erwähnt, dass die SAG für Grossbetriebe mit hohem volkswirtschaftlichen Nutzen vorgesehen sind. Kann bei der Produktion von Dämmmaterial von einem hohen volkswirtschaftlichen Nutzen gesprochen werden?
2. Wurde seinerzeit bei der Ausscheidung der SAG dem Schutz der Fruchtfolgeflächen (FFF) genügend Rechnung getragen, zumal es sich bei den Böden in Reiden um tiefgründige Braunerdeböden handelt?
3. Gemäss Sachplan Fruchtfolgeflächen des Bundes muss der Kanton Luzern 27'500 ha FFF ausweisen. Über wie viele Reserven verfügt der Kanton Luzern derzeit?
4. Wie sieht die mögliche Zusammenarbeit mit der Forschung aus und sind in diesem Zusammenhang zusätzliche Arbeitsplätze vorgesehen?
5. Ebenfalls wird von weiteren möglichen Ansiedlungen gesprochen. Entsprechen diese Ansiedlungen den Anforderungen der SAG, wie sie im Richtplan ausgeführt sind?
6. Ist das Instrument der SAG, wie sie im Richtplan 2019 aufgeführt sind, überhaupt noch zeitgemäss?

*Arnold Robi*  
Müller Pius  
Knecht Willi  
Müller Guido  
Keller Daniel  
Graber Toni  
Schnydrig Monika  
Ursprung Jasmin  
Thalmann-Bieri Vroni  
Frank Reto  
Haller Dieter  
Gisler Franz  
Meyer-Huwyler Sandra  
Steiner Bernhard  
Lüthold Angela  
Meier Thomas  
Kurmann Michael

Grüter Thomas